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焦作新闻/区域

山阳区“招大引强”显魅力

������

本报讯 日前， 东方红国际广

场项目与全国最大的商业零售企业

大商集团成功签约；投资

20

亿元的

修正（焦作）产业园开工建设；投资

2

亿元的恒艺喷气纺项目即将进入

试生产阶段……截至

8

月底， 山阳

区新引进省外境内项目

63

个，项目

总投资

43.3

亿元 ， 引进市外资金

32.5

亿元，同比增长

46.2％

，占市定

目标的

85％

，引进资金额及增长幅

度均居四城区前列。

随着城区发展速度的不断加快

和发展档次的日益提升， 该区招商

引资走过了从常规招商， 到招商选

资 ，再到 “招大引强 ”的招商三部

曲。 该区区委书记牛炎平说：“‘招

大引强’在山阳区已呈现出神奇魅

力：一家客商进来了，会有一批客

商跟进扎堆 ；一家企业 ‘火 ’起来

了，会有很多同类企业向它靠拢集

聚；一个项目盘活了，会引出一条

长长的产业链。 ”

近年来， 该区始终在招大联

强、产业承接、产业延伸上精选项

目，将目光瞄准世界

500

强、国内

500

强优势企业，进一步规范了全

区产业布局和功能定位，加强重点

产业、重点项目的定向推介，并紧

盯投资意向，实行“一对一”跟踪服

务， 大大提高了招商引资的成功

率，引进了一大批与产业发展关联

度高、发展前景好、符合产业政策

的项目。 目前，丹尼斯、大商、中信

银行等

10

多个国际、 国内知名品

牌相继落户该区； 科瑞斯达照明、

青岛汉缆等一大批高新尖企业在

该区建厂投产， 该区实现了由单

一资源型工业发展模式向多元化

发展的转变。

为了充分发挥焦作市（省级）

循环经济产业集聚区承接产业转

移的主平台作用， 该区努力改善

集聚区建设起步晚、 基础设施薄

弱的局面， 先后出台了一系列优

惠政策，实施工程倒逼机制，坚持

高标准规划、高档次配套，并坚持

基础设施建设和招商引资同步推

进， 使之成为吸引高科技工业集聚

的磁场、产业升级的基地、品牌发展

的基础。 目前，集聚区

10

多栋标准

化厂房和办公综合楼正在加紧施

工；投资

3.2

亿元，集科研、生产、销

售、物流于一体的荣格科技（焦作）

工业园等项目破土动工； 投资

3

亿

元的高科技纳米材料项目施工热火

朝天。 今年上半年，集聚区共有工

业企业

25

家，在建项目

11

个，完

成固定资产投资

6.8

亿元，实现营

业收入

18.9

亿元。

良好的环境是项目落地开花 、

发展壮大的基础。 据该区区委副书

记、区长郑秋红介绍，该区坚持把大

力开展“服务提升年”活动作为改善

投资环境的重要载体， 通过深入开

展“两转两提”工作，着力推进服务

型政府建设，改进机关干部作风。 该

区区委、政府主要领导身体力行，牛

炎平、郑秋红更是以身作则，在落实

好项目三级督导、 重点项目挂牌保

护等措施的基础上，不分时间、不打

招呼、不带随从深入项目建设工地、

企业生产一线了解情况， 为企业解

决困难。 目前，该区

22

个涉企职能

部门与企业、 商户经济发展密切相

关的

38

个重点科室推行公开服务

承诺制，增强政府执行力和公信力。

同时，该区把行政服务中心全力建

成运转协调、管理规范、公开透明、

廉洁高效的服务平台，目前共办理

各类行政审批事项

3448

件， 各类

服 务 事 项 在 承 诺 期 办 结 率 达

100%

，投诉率为零。

巢暖凤自栖 。 得力的招商举

措、优质的发展环境，吸引了众多

客商纷至沓来，项目建设速度不断

加快， 拉动了全区经济快速发展。

截至

9

月底，该区一般预算收入完

成

2.92

亿元， 同比增长

36.6%

，其

中税收比例达

95.2%

，税收质量全

面提升，在全市率先完成全年财政

收入任务。 同时，该区固定资产投

资、社会消费品零售总额等各项经

济指标均居全市前列。

(

李军鹏 杜永兵

)

学习《指导意见》 推进项目建设
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本报讯 近日， 山阳区召开

对接中原经济区建设项目工作会

议， 对全区对接项目编制工作进

行了部署。会议集中学习了《国务

院关于支持河南省加快建设中原

经济区的指导意见》和《山阳区对

接工作项目编制工作方案》。该区

区委副书记、 区长郑秋红出席会

议并讲话。该区各街道、区直各部

门相关负责人参加了会议。

郑秋红说， 中原经济区建设

上升到国家战略， 是全省经济发

展的大事，全区上下要抢抓机遇、

奋勇争先， 以加快转变经济发展

方式为主线，强化项目第一抓手，

激活投资增长第一动力， 积极谋

划储备项目，强力推进项目建设，

为奋力走在中原经济区前列奠定

坚实基础。

郑秋红强调， 项目编制中要

紧紧围绕《指导意见》，科学谋划，

做实做细。一是要认真学习，高度

重视。 各级各部门要紧紧把握这

次发展的重要机遇，认真学习、理

解、把握、挖掘《指导意见》精神，

认真做好项目编制工作， 助推经

济快速发展。二是要找准切入点。

各级各部门要分工合作， 明确相

关政策方向，对照区情实际，找准

切入点，认真编制项目计划。三是

要做好前期准备工作。 各级各部

门要结合国家产业政策、 投资方

向以及各级规划纲要， 紧密联系

上级相关部门和承接部门， 做好

环评、水保等相关前期准备工作。

四是要形成合力，做好保障。各级

各部门要协调联动、联审联批，尽

快形成合力， 为项目编制工作提

供有效保障。五是要完善机制，快

速推进。 各级各部门要迅速成立

项目编制工作机构，明确责任，强

化督导， 确保全区项目编制工作

快速整体推进。

（周成亮）

中星街道社会法庭调解纠纷成功率高
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本报讯 “太感谢社会法庭

的法官了，要不是你们，俺的运费

不知何时才能拿到手……” 日

前， 家住山阳区中星街道桶张河

村的张梅拉着该街道社会法庭法

官王来顺的手激动地说。

原来，两个月前，张梅遇到了

一件麻烦事：家中的货车给别人送

货后，运费却要不回来，情急之下便

抱着试试看的心态来到该街道社

会法庭，请求法庭受理其债务纠纷

一案。 接到请求后，负责此案的社

会法官王来顺充分利用其熟络的

社会关系，深入实际调查了解案件

真相，并多次上门开展调解，最终使

这一矛盾纠纷得到了妥善解决。

据了解， 该街道社会法庭成

立于去年

6

月，现有社会法官

14

人， 是由辖区各村具有一定影响

力、热心于群众工作的“能人”和

“热心人”组成。 由于他们对当地

的民情了如指掌， 辖区群众也对

他们十分信任， 从而为各类矛盾

纠纷的解决创造了有利条件。 该

街道社会法庭成立以来， 充分发

挥其处理程序简便、 案件处置周

期短和无相关费用等优势， 共协

调处理各类矛盾纠纷

120

起，其

中婚姻家庭纠纷、赡养纠纷、经济

纠纷占

90%

； 调解成功

100

余

起，调解成功率在

80%

以上。

（樊树林 王爱华）
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月

13

日， 山阳

区塔南路小学老党员和

同学们一起重温入队誓

词。当日，是中国少年先

锋队建队

62

周年纪念

日， 该校在全体学生中

开展了“红领巾心向党”

系列活动， 通过唱革命

歌曲、观看红色影视剧、

讲革命故事、展示“祖国

在我心中”手抄报、重温

入队誓词等形式， 回顾

中国少年先锋队的光辉

历程。 周成亮 摄

工资集体协商工作获赞誉
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本报讯

10

月

12

日，市人大常委会调研

组就山阳区工资专项集体合同协商签订工作

情况进行了调研， 对该区工资集体协商工作

给予了充分肯定。

全市工资集体协商和共同约定行动推进

会议召开后， 该区迅速成立了由总工会主席

任组长的全区工会系统工资集体协商领导小

组，进一步细化责任，实行分片包干和目标责

任制，各相关部门及时召开协调会，解决工资

集体协商工作中出现的问题。同时，该区还以

召开现场会集中宣传和媒体宣传相结合的形

式， 在企业和职工群众中营造工资协商共决

双赢的浓厚氛围。截至目前，该区已签订企业

工资专项集体协商合同

706

家 ， 覆盖职工

11037

人，超额完成上级下达的目标任务。

当日， 市人大常委会调研组一行在认真

听取汇报和现场察看后一致认为， 山阳区的

企业工资专项集体合同签订工作重视程度

高、导向宣传到位、合同签订覆盖面宽、经验

和做法值得肯定。

（郭建文）

三个强化

提升计生服务效能
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本报讯 连日来， 山阳区焦东

街道通过强化三项措施， 提升了计

生服务效能。

强化组织保障。今年年初以来，

该街道对

26

名计生工作人员进行

了三次业务培训， 提升了他们的业

务操作水平； 对计生工作人员进行

季度考评， 并将考评结果纳入年度

考核。

强化日常管理。 该街道对计生

人口实行分片管理， 及时更新人口

管理系统和流动人口档案， 实现计

生工作科学化、人性化管理，目前共

更新常住人口信息

126

人次、 流动

人口信息

23

人次。

强化优质服务。 该街道对辖区

58

对新婚夫妇开展了婚孕前保健

知识培训， 并深入楼院发放宣传知

识手册

500

本。同时，该街道在辖区

8

个楼院设立咨询服务点， 畅通解

疑答惑、发放避孕药具渠道。

（焦东）

������10

月

13

日，省国土资源厅“两整治一改革”督查组

在山阳国土资源分局进行专项检查， 对该分局的工作给

予充分肯定。自“两整治一改革”专项行动开展以来，该分

局结合实际，深入开展廉政风险点排查、整纪纠风等专项

活动，促进了各项工作开展。

赵朝霞 摄

在 开 放 中 超 越

——— 孟州市外向型经济发展纪实

日前，焦作市商务局向孟州市发来

贺信，祝贺孟州市外向型经济提前迎来

2011

年的丰收———

截至今年

8

月底，该市完成出口创

汇

3.6

亿美元， 提前

4

个月完成全年目

标任务，进出口、进口、出口三项指标均

居全省

158

个县市区第一位；该市人均

出口额达到

963

美元，居全省第一位；

今年前三季度， 该市新引进市外亿

元项目

21

个，实际利用市外资金

92.3

亿

元， 实际到位境外资金

4650

万美元，均

提前完成全年目标任务，居焦作第一位。

面对蓬勃发展的外向型经济，孟州

市委书记魏超杰淡定地说：“开放带动

始终是孟州加快经济发展的重要战略

之一， 我们做到了充分利用国内外市

场，坚持‘走出去’与‘引进来’并重，在

外向型经济向开放型经济转变中寻求

超越发展。 ”

培育出口基地

壮大出口规模

如何壮大外贸出口规模？

孟州人深谙机遇稍纵即逝的道理，

当我省加强出口产业基地建设的指导

意见出台后，该市就牢牢抓住了这个壮

大外贸出口规模的先机。

“产业出口基地不仅可以争取到国

家更多的政策支持，而且可以带动没有

出口资格的中小型企业实现挂靠出口，

通过出口基地的申报，我们相信孟州的

出口规模将不断壮大。 ”孟州市商务部

门负责人介绍道。

中原内配公司是世界

500

强企业

美国福特、通用、克莱斯勒、康明斯全球

采购系统的发动机零部件生产企业，随

着总投资

22

亿元的整体搬迁项目的投

产达效，将发展成为汽缸套行业世界第

一的企业集团。 鉴于该公司具有产业集

中度高、带动能力强的优势，今年

4

月，

孟州开始为该公司申报汽车零配件产

业出口基地。 目前，各项申报工作正在

进行中，据该市商务部门预计，基地申

报成功后每年可拉动

20

余个中小机械

加工企业实现出口。

与此同时，该市继续加大对外贸出

口的宣传力度， 积极壮大外贸出口队

伍，努力做到申报一家、获权一家、办成

一家 。 该市现有自营进出口企业

285

家，今年新增出口实绩企业

7

家，增加

出口

2060

万美元， 拉动全市出口增长

7.3

个百分点。

着力科技创新

优化出口结构

近日，隆丰公司曝出新闻，该公司

将斥资

3

亿元倾力打造 “

COZY STEP

”

雪地靴品牌。 该公司一位副总坦言：“通

过对品牌的成功打造，进一步提高出口

产品的附加值，相信公司今后的出口创

汇还会有一个攀升。 ”

孟州市鼓励出口企业创建自主出口

品牌，隆丰公司的“隆丰牌”羊剪绒、中原

内配公司的“河阳牌”汽缸套被评为“河南

出口名牌产品”， 外贸企业利用自主品牌

的出口金额在全市出口额中的比重逐年

提升。 同时，该市还积极引导企业以国际

市场为导向， 加强新产品的开发研制，建

成省级研发中心

4

家、 市级研发中心

22

家， 并建立了中原内配博士后工作站，在

泰利杰公司和华兴公司成立了河南省博

士后研发基地， 为产品创新提供不竭动

力。 目前，孟州市的出口产品结构已由原

来单一的羊剪绒产品发展到现在的汽缸

套、金刚石、倍他环糊精、水溶性膳食纤维

等

20

多个品种；科技创新为孟州市外贸

出口插上了腾飞的翅膀，今年该市高新技

术产品完成出口创汇

4924

万美元，占出

口总额的

19.4%

。

做优发展环境

升温开放经济

打造优质高效的发展环境，这是孟

州突破性发展外向型经济的制胜方略。

为调动企业出口的积极性，该市拿

出

200

万元设立外贸出口专项基金，对

产品有市场、 发展有潜力的企业予以重

点扶持；积极为进出口企业提供优惠政策

咨询和业务指导服务，争取省、市政策资

金扶持， 今年已累计争取各类政策资金

265.3

万元，办理进口设备免税手续

5484

万美元；为

10

家企业免费申报电子商务

应用平台，加强对外贸易业务培训，增强

企业拓展国际市场的竞争力。

“对于新出口企业，我们实行一站

式全程代理服务，从办理进出口备案登

记，到陪同办理海关、外汇、税务及电子

口岸等手续，直至谈判、报关、商检、退

税等实行全程跟踪服务，积极为企业出

口提供服务。 ”该市商务部门工作人员

小李说。 今年，该市已为金玉米公司、白

龙公司等

7

家企业办理和变更自营进

出口经营权，使其成为孟州市出口创汇

新的生力军。

“外向型经济提高了孟州的知名

度， 让孟州在招商引资中备受外商青

睐。 今年我们引入国内外专家博士

20

余名， 在经贸活动中签约项目

9

个、对

接项目

17

个，项目总投资达

61.2

亿元，

较去年同期增长

33%

。 ”该市市委副书

记、市长刘文年谈起孟州的外向型经济

如数家珍。 张 娟

10

月

12

日，孟州市委书记魏超杰到该市化工镇、南庄镇调研乡镇工作。 魏超杰强

调，各级各部门要高度重视村级组织换届选举和城乡居民养老保险工作，宣传好各项惠

民政策，严格选举程序，确保两项工作按时按要求顺利完成。 图为魏超杰（前左一）在该

市化工镇海头村调研。 刘 煊 摄

农民喜交养老金

10

月

13

日，天气晴朗，阳光照在金

灿灿的玉米上反射着耀眼的光。

“卫老哥，快点，去晚了咱们又要排

队了。 ”一大早，孟州市河雍街道王庙村

50

多岁的张国柱便喊上邻居卫大爷向

村委会疾步走去。

王庙村共有

1320

口人，其中符合参

加城乡居民养老保险条件的就有

1040

人。 自从孟州市启动城乡居民养老保险

工作以来，该村村委会积极发动，大力宣

传，村民们参保的积极性可高了。为方便

村民参保， 该村还为村民提供了免费照

相、复印等服务，村民们在村委会就能将

所有手续办完。 这两天正是集中交费时

间，村民们来参保交费还得排队呢。

等老哥俩儿来到村委会时，屋子里已

挤满了人。 该村党支部书记杨魁站在人群

里，额头上已渗出汗珠了。 他对排队的群

众说：“大家不要急， 今天手续都能办完，

大家只管想好选哪种交费标准就行了。 ”

“杨书记，放心吧，多交多得，我们心

里的账算得比你还清呢！”人群中不知是

谁嚷了一句。

“让老人家先照相吧，昨天卫大爷都

在这儿站一天了。”杨魁的动员得到了群

众的响应，卫大爷客气一番后，坐在了照

相机前。

“来，卫大爷，笑一下，这养老都不用

愁了，还不高兴啊？ ”负责照相的小王边

逗老人边按下了快门。

这时，村民刘金玉挤了过来，笑着说：

“快看，卫大爷的脸都笑成一朵花了。 ”

“刘嫂，你不高兴吗？ ”有人问道。

“高兴，咋不高兴呢？ 这些年俺一直

想着，等俺老了，俺那聋哑儿和儿媳妇咋

生活，现在有了这养老金做保障，俺算是

放心了。 ”说着，刘金玉的眼框显得有些

湿润。

“刘嫂， 这是高兴事儿， 咋还伤心

呢？ ”

“对，高兴，咱老百姓今儿个呀真高

兴。 ”刘金玉的一席话引来了一阵笑声。

“下一个，王国胜来照相，请照过相

的群众到隔壁屋里填表交费了。”小王热

情地招呼着大家，队伍缓缓向前移动，人

群中不时传来一阵笑声。

王庙村是孟州市城乡居民养老保险

推行的一个缩影。 据悉，截至目前，城乡

居民养老保险已在该市

274

个行政村全

面展开， 该市今年的参保工作将于本月

底结束，届时，该市城乡居民参保率将超

过

90%

。 梁 怡 张 娟

抢抓战略机遇 谋划对接项目
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本报讯

10

月

11

日， 孟州市

召开市委常委（扩大）会议，学习贯

彻《国务院关于支持河南省加快建

设中原经济区的指导意见》（以下

简称《指导意见》），并就该市下一

步重点项目谋划工作进行安排。

该市要求，各级各部门要充分

认识《指导意见》的重大意义，结合

孟州实际，认真学习贯彻《指导意

见》， 着力在新型工业化建设项目

上下工夫，在城乡一体化建设上下

工夫， 在农业现代化建设上下工

夫，在开放创新上下工夫，在民生

改善上下工夫， 在和谐社会建设

上下工夫， 奋力走在中原经济区

建设前列。

就下一步项目谋划工作 ，该

市要求，各级各部门要抢抓机遇，

用足用好 《指导意见》 的各项政

策，加强与国家 、省 、焦作市有关

部门的项目对接，做到早介入、早

谋划、 早对接， 争取早日取得成

效。 要围绕粮食生产核心区建设

谋划项目，推进农业现代化；围绕

四大主导产业和再制造产业谋划项

目， 构建现代产业体系； 围绕旅游

业、物流业谋划项目，加快发展服务

业；围绕产业集聚建设谋划项目，推

进产城联动示范集聚区和对外开放

示范集聚区创建； 围绕城镇基础设

施和新型建设谋划项目， 加快城乡

一体化进程； 围绕公共就业服务体

系、 人力资源开发交流服务及加快

城乡社会事业发展谋划项目， 切实

保障和改善民生， 迅速掀起项目建

设的新高潮。据悉，该市此次组织对

接的项目有

160

个， 项目总投资达

376

亿元。

（王朝晖）

河雍中学开展计生国策进校园活动

本报讯 今年年初以来， 孟州

市河雍中学将人口和计生国策融

入相关课程，扎实开展计生国策进

校园活动，以增强广大中学生的人

口和计生国策意识。

该校要求每位任课教师在教

学过程中， 充分利用 《生物》、《地

理》、《健康教育 》等课程 ，将人口

和计生政策与教学内容融合在一

起， 潜移默化地对学生进行人口

计生国策教育； 充分利用 《健康

教育》 课程， 加强对学生青春期

生理教育和健康知识教育 。 同

时， 该校坚持每学期都组织召开

专题报告会， 邀请人口和计生部门

的专家 ， 从人口资源 、 人口与发

展、 人口与社会等多个方面对学生

进行教育培训， 使广大中学生从小

树立计划生育是我国一项基本国策

的意识 ， 增强他们对控制人口发

展、 稳定低生育水平是全社会责任

的认识。

（徐艳芳 汤丽丽）

今年年初以来，孟州市城市建设快速推进，先后

投资

23.83

亿元实施了

20

项重点城市工程，着力打

造生态宜居城市。图为总投资

2056

万元的清风大街

西延工程施工现场。 梁 怡 摄

山阳区“招大引强”显魅力
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本报讯 日前， 东方红国际广

场项目与全国最大的商业零售企业

大商集团成功签约；投资

20

亿元的

修正（焦作）产业园开工建设；投资

2

亿元的恒艺喷气纺项目即将进入

试生产阶段……截至

8

月底， 山阳

区新引进省外境内项目

63

个，项目

总投资

43.3

亿元 ， 引进市外资金

32.5

亿元，同比增长

46.2％

，占市定

目标的

85％

，引进资金额及增长幅

度均居四城区前列。

随着城区发展速度的不断加快

和发展档次的日益提升， 该区招商

引资走过了从常规招商， 到招商选

资 ，再到 “招大引强 ”的招商三部

曲。 该区区委书记牛炎平说：“‘招

大引强’在山阳区已呈现出神奇魅

力：一家客商进来了，会有一批客

商跟进扎堆 ；一家企业 ‘火 ’起来

了，会有很多同类企业向它靠拢集

聚；一个项目盘活了，会引出一条

长长的产业链。 ”

近年来， 该区始终在招大联

强、产业承接、产业延伸上精选项

目，将目光瞄准世界

500

强、国内

500

强优势企业，进一步规范了全

区产业布局和功能定位，加强重点

产业、重点项目的定向推介，并紧

盯投资意向，实行“一对一”跟踪服

务， 大大提高了招商引资的成功

率，引进了一大批与产业发展关联

度高、发展前景好、符合产业政策

的项目。 目前，丹尼斯、大商、中信

银行等

10

多个国际、 国内知名品

牌相继落户该区； 科瑞斯达照明、

青岛汉缆等一大批高新尖企业在

该区建厂投产， 该区实现了由单

一资源型工业发展模式向多元化

发展的转变。

为了充分发挥焦作市（省级）

循环经济产业集聚区承接产业转

移的主平台作用， 该区努力改善

集聚区建设起步晚、 基础设施薄

弱的局面， 先后出台了一系列优

惠政策，实施工程倒逼机制，坚持

高标准规划、高档次配套，并坚持

基础设施建设和招商引资同步推

进， 使之成为吸引高科技工业集聚

的磁场、产业升级的基地、品牌发展

的基础。 目前，集聚区

10

多栋标准

化厂房和办公综合楼正在加紧施

工；投资

3.2

亿元，集科研、生产、销

售、物流于一体的荣格科技（焦作）

工业园等项目破土动工； 投资

3

亿

元的高科技纳米材料项目施工热火

朝天。 今年上半年，集聚区共有工

业企业

25

家，在建项目

11

个，完

成固定资产投资

6.8

亿元，实现营

业收入

18.9

亿元。

良好的环境是项目落地开花 、

发展壮大的基础。 据该区区委副书

记、区长郑秋红介绍，该区坚持把大

力开展“服务提升年”活动作为改善

投资环境的重要载体， 通过深入开

展“两转两提”工作，着力推进服务

型政府建设，改进机关干部作风。 该

区区委、政府主要领导身体力行，牛

炎平、郑秋红更是以身作则，在落实

好项目三级督导、 重点项目挂牌保

护等措施的基础上，不分时间、不打

招呼、不带随从深入项目建设工地、

企业生产一线了解情况， 为企业解

决困难。 目前，该区

22

个涉企职能

部门与企业、 商户经济发展密切相

关的

38

个重点科室推行公开服务

承诺制，增强政府执行力和公信力。

同时，该区把行政服务中心全力建

成运转协调、管理规范、公开透明、

廉洁高效的服务平台，目前共办理

各类行政审批事项

3448

件， 各类

服 务 事 项 在 承 诺 期 办 结 率 达

100%

，投诉率为零。

巢暖凤自栖 。 得力的招商举

措、优质的发展环境，吸引了众多

客商纷至沓来，项目建设速度不断

加快， 拉动了全区经济快速发展。

截至

9

月底，该区一般预算收入完

成

2.92

亿元， 同比增长

36.6%

，其

中税收比例达

95.2%

，税收质量全

面提升，在全市率先完成全年财政

收入任务。 同时，该区固定资产投

资、社会消费品零售总额等各项经

济指标均居全市前列。

(

李军鹏 杜永兵

)

学习《指导意见》 推进项目建设
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本报讯 近日， 山阳区召开

对接中原经济区建设项目工作会

议， 对全区对接项目编制工作进

行了部署。会议集中学习了《国务

院关于支持河南省加快建设中原

经济区的指导意见》和《山阳区对

接工作项目编制工作方案》。该区

区委副书记、 区长郑秋红出席会

议并讲话。该区各街道、区直各部

门相关负责人参加了会议。

郑秋红说， 中原经济区建设

上升到国家战略， 是全省经济发

展的大事，全区上下要抢抓机遇、

奋勇争先， 以加快转变经济发展

方式为主线，强化项目第一抓手，

激活投资增长第一动力， 积极谋

划储备项目，强力推进项目建设，

为奋力走在中原经济区前列奠定

坚实基础。

郑秋红强调， 项目编制中要

紧紧围绕《指导意见》，科学谋划，

做实做细。一是要认真学习，高度

重视。 各级各部门要紧紧把握这

次发展的重要机遇，认真学习、理

解、把握、挖掘《指导意见》精神，

认真做好项目编制工作， 助推经

济快速发展。二是要找准切入点。

各级各部门要分工合作， 明确相

关政策方向，对照区情实际，找准

切入点，认真编制项目计划。三是

要做好前期准备工作。 各级各部

门要结合国家产业政策、 投资方

向以及各级规划纲要， 紧密联系

上级相关部门和承接部门， 做好

环评、水保等相关前期准备工作。

四是要形成合力，做好保障。各级

各部门要协调联动、联审联批，尽

快形成合力， 为项目编制工作提

供有效保障。五是要完善机制，快

速推进。 各级各部门要迅速成立

项目编制工作机构，明确责任，强

化督导， 确保全区项目编制工作

快速整体推进。

（周成亮）

中星街道社会法庭调解纠纷成功率高
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本报讯 “太感谢社会法庭

的法官了，要不是你们，俺的运费

不知何时才能拿到手……” 日

前， 家住山阳区中星街道桶张河

村的张梅拉着该街道社会法庭法

官王来顺的手激动地说。

原来，两个月前，张梅遇到了

一件麻烦事：家中的货车给别人送

货后，运费却要不回来，情急之下便

抱着试试看的心态来到该街道社

会法庭，请求法庭受理其债务纠纷

一案。 接到请求后，负责此案的社

会法官王来顺充分利用其熟络的

社会关系，深入实际调查了解案件

真相，并多次上门开展调解，最终使

这一矛盾纠纷得到了妥善解决。

据了解， 该街道社会法庭成

立于去年

6

月，现有社会法官

14

人， 是由辖区各村具有一定影响

力、热心于群众工作的“能人”和

“热心人”组成。 由于他们对当地

的民情了如指掌， 辖区群众也对

他们十分信任， 从而为各类矛盾

纠纷的解决创造了有利条件。 该

街道社会法庭成立以来， 充分发

挥其处理程序简便、 案件处置周

期短和无相关费用等优势， 共协

调处理各类矛盾纠纷

120

起，其

中婚姻家庭纠纷、赡养纠纷、经济

纠纷占

90%

； 调解成功

100

余

起，调解成功率在

80%

以上。

（樊树林 王爱华）

工资集体协商工作获赞誉

������

本报讯

10

月

12

日，市人大常委会调研

组就山阳区工资专项集体合同协商签订工作

情况进行了调研， 对该区工资集体协商工作

给予了充分肯定。

全市工资集体协商和共同约定行动推进

会议召开后， 该区迅速成立了由总工会主席

任组长的全区工会系统工资集体协商领导小

组，进一步细化责任，实行分片包干和目标责

任制，各相关部门及时召开协调会，解决工资

集体协商工作中出现的问题。同时，该区还以

召开现场会集中宣传和媒体宣传相结合的形

式， 在企业和职工群众中营造工资协商共决

双赢的浓厚氛围。截至目前，该区已签订企业

工资专项集体协商合同

706

家 ， 覆盖职工

11037

人，超额完成上级下达的目标任务。

当日， 市人大常委会调研组一行在认真

听取汇报和现场察看后一致认为， 山阳区的

企业工资专项集体合同签订工作重视程度

高、导向宣传到位、合同签订覆盖面宽、经验

和做法值得肯定。

（郭建文）

三个强化

提升计生服务效能

������

本报讯 连日来， 山阳区焦东

街道通过强化三项措施， 提升了计

生服务效能。

强化组织保障。今年年初以来，

该街道对

26

名计生工作人员进行

了三次业务培训， 提升了他们的业

务操作水平； 对计生工作人员进行

季度考评， 并将考评结果纳入年度

考核。

强化日常管理。 该街道对计生

人口实行分片管理， 及时更新人口

管理系统和流动人口档案， 实现计

生工作科学化、人性化管理，目前共

更新常住人口信息

126

人次、 流动

人口信息

23

人次。

强化优质服务。 该街道对辖区

58

对新婚夫妇开展了婚孕前保健

知识培训， 并深入楼院发放宣传知

识手册

500

本。同时，该街道在辖区

8

个楼院设立咨询服务点， 畅通解

疑答惑、发放避孕药具渠道。

（焦东）

在 开 放 中 超 越

——— 孟州市外向型经济发展纪实

日前，焦作市商务局向孟州市发来

贺信，祝贺孟州市外向型经济提前迎来

2011

年的丰收———

截至今年

8

月底，该市完成出口创

汇

3.6

亿美元， 提前

4

个月完成全年目

标任务，进出口、进口、出口三项指标均

居全省

158

个县市区第一位；该市人均

出口额达到

963

美元，居全省第一位；

今年前三季度， 该市新引进市外亿

元项目

21

个，实际利用市外资金

92.3

亿

元， 实际到位境外资金

4650

万美元，均

提前完成全年目标任务，居焦作第一位。

面对蓬勃发展的外向型经济，孟州

市委书记魏超杰淡定地说：“开放带动

始终是孟州加快经济发展的重要战略

之一， 我们做到了充分利用国内外市

场，坚持‘走出去’与‘引进来’并重，在

外向型经济向开放型经济转变中寻求

超越发展。 ”

培育出口基地

壮大出口规模

如何壮大外贸出口规模？

孟州人深谙机遇稍纵即逝的道理，

当我省加强出口产业基地建设的指导

意见出台后，该市就牢牢抓住了这个壮

大外贸出口规模的先机。

“产业出口基地不仅可以争取到国

家更多的政策支持，而且可以带动没有

出口资格的中小型企业实现挂靠出口，

通过出口基地的申报，我们相信孟州的

出口规模将不断壮大。 ”孟州市商务部

门负责人介绍道。

中原内配公司是世界

500

强企业

美国福特、通用、克莱斯勒、康明斯全球

采购系统的发动机零部件生产企业，随

着总投资

22

亿元的整体搬迁项目的投

产达效，将发展成为汽缸套行业世界第

一的企业集团。 鉴于该公司具有产业集

中度高、带动能力强的优势，今年

4

月，

孟州开始为该公司申报汽车零配件产

业出口基地。 目前，各项申报工作正在

进行中，据该市商务部门预计，基地申

报成功后每年可拉动

20

余个中小机械

加工企业实现出口。

与此同时，该市继续加大对外贸出

口的宣传力度， 积极壮大外贸出口队

伍，努力做到申报一家、获权一家、办成

一家 。 该市现有自营进出口企业

285

家，今年新增出口实绩企业

7

家，增加

出口

2060

万美元， 拉动全市出口增长

7.3

个百分点。

着力科技创新

优化出口结构

近日，隆丰公司曝出新闻，该公司

将斥资

3

亿元倾力打造 “

COZY STEP

”

雪地靴品牌。 该公司一位副总坦言：“通

过对品牌的成功打造，进一步提高出口

产品的附加值，相信公司今后的出口创

汇还会有一个攀升。 ”

孟州市鼓励出口企业创建自主出口

品牌，隆丰公司的“隆丰牌”羊剪绒、中原

内配公司的“河阳牌”汽缸套被评为“河南

出口名牌产品”， 外贸企业利用自主品牌

的出口金额在全市出口额中的比重逐年

提升。 同时，该市还积极引导企业以国际

市场为导向， 加强新产品的开发研制，建

成省级研发中心

4

家、 市级研发中心

22

家， 并建立了中原内配博士后工作站，在

泰利杰公司和华兴公司成立了河南省博

士后研发基地， 为产品创新提供不竭动

力。 目前，孟州市的出口产品结构已由原

来单一的羊剪绒产品发展到现在的汽缸

套、金刚石、倍他环糊精、水溶性膳食纤维

等

20

多个品种；科技创新为孟州市外贸

出口插上了腾飞的翅膀，今年该市高新技

术产品完成出口创汇

4924

万美元，占出

口总额的

19.4%

。

做优发展环境

升温开放经济

打造优质高效的发展环境，这是孟

州突破性发展外向型经济的制胜方略。

为调动企业出口的积极性，该市拿

出

200

万元设立外贸出口专项基金，对

产品有市场、 发展有潜力的企业予以重

点扶持；积极为进出口企业提供优惠政策

咨询和业务指导服务，争取省、市政策资

金扶持， 今年已累计争取各类政策资金

265.3

万元，办理进口设备免税手续

5484

万美元；为

10

家企业免费申报电子商务

应用平台，加强对外贸易业务培训，增强

企业拓展国际市场的竞争力。

“对于新出口企业，我们实行一站

式全程代理服务，从办理进出口备案登

记，到陪同办理海关、外汇、税务及电子

口岸等手续，直至谈判、报关、商检、退

税等实行全程跟踪服务，积极为企业出

口提供服务。 ”该市商务部门工作人员

小李说。 今年，该市已为金玉米公司、白

龙公司等

7

家企业办理和变更自营进

出口经营权，使其成为孟州市出口创汇

新的生力军。

“外向型经济提高了孟州的知名

度， 让孟州在招商引资中备受外商青

睐。 今年我们引入国内外专家博士

20

余名， 在经贸活动中签约项目

9

个、对

接项目

17

个，项目总投资达

61.2

亿元，

较去年同期增长

33%

。 ”该市市委副书

记、市长刘文年谈起孟州的外向型经济

如数家珍。 张 娟

农民喜交养老金

10

月

13

日，天气晴朗，阳光照在金

灿灿的玉米上反射着耀眼的光。

“卫老哥，快点，去晚了咱们又要排

队了。 ”一大早，孟州市河雍街道王庙村

50

多岁的张国柱便喊上邻居卫大爷向

村委会疾步走去。

王庙村共有

1320

口人，其中符合参

加城乡居民养老保险条件的就有

1040

人。 自从孟州市启动城乡居民养老保险

工作以来，该村村委会积极发动，大力宣

传，村民们参保的积极性可高了。为方便

村民参保， 该村还为村民提供了免费照

相、复印等服务，村民们在村委会就能将

所有手续办完。 这两天正是集中交费时

间，村民们来参保交费还得排队呢。

等老哥俩儿来到村委会时，屋子里已

挤满了人。 该村党支部书记杨魁站在人群

里，额头上已渗出汗珠了。 他对排队的群

众说：“大家不要急， 今天手续都能办完，

大家只管想好选哪种交费标准就行了。 ”

“杨书记，放心吧，多交多得，我们心

里的账算得比你还清呢！”人群中不知是

谁嚷了一句。

“让老人家先照相吧，昨天卫大爷都

在这儿站一天了。”杨魁的动员得到了群

众的响应，卫大爷客气一番后，坐在了照

相机前。

“来，卫大爷，笑一下，这养老都不用

愁了，还不高兴啊？ ”负责照相的小王边

逗老人边按下了快门。

这时，村民刘金玉挤了过来，笑着说：

“快看，卫大爷的脸都笑成一朵花了。 ”

“刘嫂，你不高兴吗？ ”有人问道。

“高兴，咋不高兴呢？ 这些年俺一直

想着，等俺老了，俺那聋哑儿和儿媳妇咋

生活，现在有了这养老金做保障，俺算是

放心了。 ”说着，刘金玉的眼框显得有些

湿润。

“刘嫂， 这是高兴事儿， 咋还伤心

呢？ ”

“对，高兴，咱老百姓今儿个呀真高

兴。 ”刘金玉的一席话引来了一阵笑声。

“下一个，王国胜来照相，请照过相

的群众到隔壁屋里填表交费了。”小王热

情地招呼着大家，队伍缓缓向前移动，人

群中不时传来一阵笑声。

王庙村是孟州市城乡居民养老保险

推行的一个缩影。 据悉，截至目前，城乡

居民养老保险已在该市

274

个行政村全

面展开， 该市今年的参保工作将于本月

底结束，届时，该市城乡居民参保率将超

过

90%

。 梁 怡 张 娟

抢抓战略机遇 谋划对接项目
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本报讯

10

月

11

日， 孟州市

召开市委常委（扩大）会议，学习贯

彻《国务院关于支持河南省加快建

设中原经济区的指导意见》（以下

简称《指导意见》），并就该市下一

步重点项目谋划工作进行安排。

该市要求，各级各部门要充分

认识《指导意见》的重大意义，结合

孟州实际，认真学习贯彻《指导意

见》， 着力在新型工业化建设项目

上下工夫，在城乡一体化建设上下

工夫， 在农业现代化建设上下工

夫，在开放创新上下工夫，在民生

改善上下工夫， 在和谐社会建设

上下工夫， 奋力走在中原经济区

建设前列。

就下一步项目谋划工作 ，该

市要求，各级各部门要抢抓机遇，

用足用好 《指导意见》 的各项政

策，加强与国家 、省 、焦作市有关

部门的项目对接，做到早介入、早

谋划、 早对接， 争取早日取得成

效。 要围绕粮食生产核心区建设

谋划项目，推进农业现代化；围绕

四大主导产业和再制造产业谋划项

目， 构建现代产业体系； 围绕旅游

业、物流业谋划项目，加快发展服务

业；围绕产业集聚建设谋划项目，推

进产城联动示范集聚区和对外开放

示范集聚区创建； 围绕城镇基础设

施和新型建设谋划项目， 加快城乡

一体化进程； 围绕公共就业服务体

系、 人力资源开发交流服务及加快

城乡社会事业发展谋划项目， 切实

保障和改善民生， 迅速掀起项目建

设的新高潮。据悉，该市此次组织对

接的项目有

160

个， 项目总投资达

376

亿元。

（王朝晖）

河雍中学开展计生国策进校园活动

本报讯 今年年初以来， 孟州

市河雍中学将人口和计生国策融

入相关课程，扎实开展计生国策进

校园活动，以增强广大中学生的人

口和计生国策意识。

该校要求每位任课教师在教

学过程中， 充分利用 《生物》、《地

理》、《健康教育 》等课程 ，将人口

和计生政策与教学内容融合在一

起， 潜移默化地对学生进行人口

计生国策教育； 充分利用 《健康

教育》 课程， 加强对学生青春期

生理教育和健康知识教育 。 同

时， 该校坚持每学期都组织召开

专题报告会， 邀请人口和计生部门

的专家 ， 从人口资源 、 人口与发

展、 人口与社会等多个方面对学生

进行教育培训， 使广大中学生从小

树立计划生育是我国一项基本国策

的意识 ， 增强他们对控制人口发

展、 稳定低生育水平是全社会责任

的认识。

（徐艳芳 汤丽丽）

走基层 转作风 改文风


